

**НОВОСТИ УПОЛНОМОЧЕННОГО ПО ПРАВА
ЧЕЛОВЕКА
В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
19 АВГУСТА 2022 ГОДА**

Информация о работе по мониторингу соблюдения прав граждан, прибывших из ДНР, ЛНР и Украины на территорию РФ, в период с 13 по 19 августа



В Аппарате Уполномоченного по правам человека в Российской Федерации непрерывно работает специальная мониторинговая группа для помощи гражданам из ДНР, ЛНР и Украины. С 13 августа по 19 августа 2022 г. поступило: 84 обращения.

Разрешенные обращения

1. В электронную приемную Уполномоченного по правам человека в Российской Федерации поступило обращение гражданки Украины по вопросу получения разрешения на временное пребывание.

В телефонном разговоре женщина сообщила, что заявление о выдаче разрешения на временное пребывание было подано ею в ОВМ ОМВД г. Мытищи в мае 2022 г., однако до настоящего времени сведений о его рассмотрении она получить не может.

Срок рассмотрения заявления затягивался. При этом женщина поделилась, что беременна и нуждается в медицинской помощи, но ей отказывают в связи с отсутствием необходимых документов.

Из ОВМ ОМВД г. Мытищи в оперативном порядке Уполномоченным по правам человека в Российской Федерации был направлен запрос и получены сведения о готовности разрешения на временное пребывание. Женщина получила приглашение на прием в отдел для получения документа и высказала благодарность за оперативную обратную связь, чуткость и оказанное содействие.

2. В адрес Уполномоченного по правам человека в Российской Федерации поступили благодарности от нескольких семей за оказанное

содействие при размещении в ПВР, получении статуса беженца, постановке на учет по инвалидности и медицинском обслуживании, в предоставлении возможности обучения в ВУЗе, а также выплате ЕДВ в размере 10000 рублей в отношении семьи из 3 человек.

Восстановлены права более 15 человек.

3. К Уполномоченному по правам человека в Российской Федерации Татьяне Москальковой поступают обращения по вопросам регистрации прибывших в Россию граждан из ДНР, ЛНР и Украины. Люди напуганы штрафами в случае неуведомления о съеме жилого помещения, а также административным наказанием за отсутствие на съемной жилплощади согласно регистрации. В связи с этим Татьяна Москалькова обратилась в МВД России с просьбой рассмотреть предложение о введении упрощенного порядка постановки на миграционный учет, разрешении прибывшим гражданам самостоятельно подавать уведомление о месте пребывания, а также минимизации случаев привлечения их к административной ответственности за нарушение данных правил.

Согласно полученному ответу МВД России сегодня разрабатывается законопроект «О внесении изменений в Федеральный закон «О миграционном учете иностранных граждан и лиц без гражданства в Российской Федерации», который даст возможность иностранным гражданам самостоятельно подавать уведомления о месте пребывания через «ЕПГУ» при условии, что в качестве принимающей стороны выступает собственник, зарегистрированный на портале.

Кроме того, в Правительство РФ внесен проект указа Президента РФ, которым предусматривается значительное послабление мер административной ответственности в отношении граждан ДНР, ЛНР и Украины, в части непринятия решения об административном выдворении, о депортации, неразрешении въезда или нежелательном пребывании.

Территориальные органы МВД России ориентированы на минимизацию применения мер административного воздействия в отношении лиц, предоставляющих эвакуированным жилые помещения. Кроме этого, граждане ЛДНР и Украины, которые должны были выехать из России до 17 августа, могут оставаться на территории Российской Федерации без выезда, к ним не будут применяться меры административной ответственности за нарушение режима пребывания, их не будут высылать или выносить решения об ограничении въезда.



[Источник](#)

- Аппарат Уполномоченного по правам человека в Российской Федерации

**NEWS DIGEST OF THE HIGH COMMISSIONER FOR HUMAN RIGHTS
IN THE RUSSIAN FEDERATION
AUGUST 22, 2022**

Information on the protection of human rights of citizens who arrived from the Donetsk, Luhansk People's Republics and Ukraine on the territory of the Russian Federation in the period from August 13 to 19, 2022



A special monitoring group is continuously working within the Office of the High Commissioner for Human Rights in the Russian Federation to help citizens from the DPR, LPR and Ukraine. From August 13 to August 19, 2022, 84 appeals were received.

Solved requests:

1. Through the electronic reception of the High Commissioner for Human Rights in the Russian Federation an appeal from a citizen of Ukraine on the issue of obtaining a temporary residence permit was received.

In a telephone conversation, the woman said that she had submitted an application for a temporary residence permit to the Department of Internal Affairs of the city of Mytishchi in May 2022, but so far she has not been able to receive information about its consideration.

The deadline for consideration of the application was delayed. At the same time, the woman shared that she was pregnant and in need of medical assistance, which she was refused due to the lack of necessary documents.

The High Commissioner for Human Rights in the Russian Federation promptly addressed the Mytishchi Migration Department of the Ministry of Internal Affairs, after which information about the readiness of a temporary residence permit was received. The woman got an invitation to the mentioned Department to receive a document and expressed gratitude for the prompt feedback, sensitivity and assistance provided.

2. The High Commissioner for Human Rights in the Russian Federation received gratitude from several families for their assistance in placing into the temporary accommodation facilities, obtaining refugee status, disability registration medical assistance, providing opportunities to study at a university, as well as monthly payment in the amount of 10,000 rubles for a family of 3 people.

The rights of more than 15 people have been restored.

3. The High Commissioner for Human Rights in the Russian Federation, Tatiana Moskalkova, - receives appeals on the registration of citizens who have arrived in Russia from the DPR, LPR and Ukraine. People are scared of fines in case of failure to inform about the rental of residential premises, as well as administrative punishment for the absence of a rented living space according to registration. In this regard, Tatiana Moskalkova requested the Ministry of Internal Affairs of Russia to consider a proposal to introduce a simplified procedure for migration registration, allowing arriving citizens to independently submit a notice of their place of stay, as well as minimizing cases of bringing them to administrative responsibility for violating these rules.

According to the response received by the Ministry of Internal Affairs of Russia, a draft law "On Amendments to the Federal Law "On Migration Registration of Foreign Citizens and Stateless Persons in the Russian Federation" is being developed today, which will enable foreign citizens to independently submit notifications about their place of stay through the single portal of public services, provided that the owner registered on the portal acts as the host party.

In addition, a draft order of the President of the Russian Federation has been submitted to the Government of the Russian Federation, which provides for a significant relaxation of administrative liability measures against citizens of the DPR, LPR and Ukraine, in terms of non-acceptance of a decision on administrative expulsion, deportation, non-entry or undesirable stay.

The territorial bodies of the Ministry of Internal Affairs of Russia are focused on minimizing the use of administrative measures against persons providing residential premises to evacuees. In addition, citizens of the LDPR and Ukraine who were supposed to leave Russia before August 17 can remain on the territory of the Russian Federation without leaving, administrative measures will not be applied to them for violating the stay regime, they will not be expelled, and the decisions on restricting their entry will not be made.



[Source](#)

-Office of the High Commissioner for Human Rights in the Russian Federation